

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 27 de Marzo de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 25

Seccion religiosa.

SANTORAL

Jueves 28 de Marzo, S. Sisto III papa.

Viernes 29, S. Quintín mártir y S. Eustasio abad.

Sábado 30, S. Juan Climaco abad.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Jueves, á Ntra. Sra. del Sufragio en el Cármen.

Viernes, á Ntra. Sra. del Desamparo en San Antonio.

Sábado, á Ntra. Sra. de Lourdes en el Cármen.

CULTOS SAGRADOS

Mañana jueves, en las Concepcionistas tendrá lugar el día retiro, como se practica todos los meses, dirigido por el Rdo. P. Peydro S. J., á las 9 misa mediada y plática hasta las 10; por la tarde, otro acto desde las 6 á las 7.

En Santa María, por la noche sermón moral ó de Cuaresma, despues del S.º. Rosario, á cargo del Licenciado Sr. Cardona y Orfila, despues canto del Perdón ó Dios mio con armonium.

Viernes, Septenario de los Dolores, á las 3 y media de la tarde Viacrucis, sermón, corona y Stabat. Por la noche en S. Francisco, con esposicion de S. D. M. Buena Muerte, sermón, siete Padre-nuestros y Stabat Mater. En el Cármen, corona dolorosa á Maria Santísima. En la Concepcion piadoso Viacrucis

Sábado, en la ermita de Gracia, Rosario y Gozos. Por la noche, esposicion del Señor en la Concepcion con Rosario y ejercicio de la Buena Muerte. En San Antonio Abad Corona á Ntra. Sra. de los Dolores. En Sta. Eulalia y en el Asilo, despues del Rosario, enseñanza de Doctrina Cristiana.

HEROISMO DE UNA HERMANA DE LA CARIDAD

Entre los muchos que se citan en el curioso libro del general Chabet, que lleva el título con que encabezamos estas líneas, se halla el siguiente, que es un hermosísimo episodio de la historia de los sacrificios y actos de valor realizados por aquellas santas mujeres durante la guerra franco-prusiana:

«Un oficial nos contaba que habia encontrado por la parte de Chalons, camino de París, á una Hermana de la Caridad y un soldado ciego de resultas de una herida en la cabeza. Los prusianos le habian abandonado en el camino, y sus camaradas prisioneros no habian podido socorrerle. Las puertas se habian cerrado ante el soldado mutilado, y el infeliz, vestido con el uniforme francés, se veia en la necesidad de mendigar un pedazo de pan para vivir y un poco de paja para dormir. Habría muerto en la encrucijada de un camino á no ser por esa Hermana de la Caridad.

El mérito de esa mujer fué grande en aquella ocasion. Despues de una carrera muy borrascosa pasada en Africa, el soldado no tenia un pariente, ni poseia cosa alguna, á lo cual se agregaba un carácter irascible, un génio rebelde y un natural intratable que le enajenaban las simpatías.

La Hermana de la Caridad tomó de la mano á ese hombre para conducirlo á los Inválidos, en donde, decia ella, encontraría un asilo.

Hacia el camino á pié: él triste y silencioso, ella sostenida por la caridad. La Hermana pedia socorros para el soldado, le daba lo mejor que recogia y serviale en todo lo que le era posible.

Las etapas se sucedian á las etapas; tenian que sufrir lluvia y nieve, vivir con penuria, y el soldado se quejaba muchas veces. Entonces la Hermana le infundia valor y le hacia vergonzar de su debilidad.

Poco á poco le habió de Dios, y luego de otra vida mejor; y aquel hombre, que nada creia, comenzó á

escuchar. En una hermosa mañana el ciego hizo observar que oía el canto de las alondras; paróse á escuchar, y pareció que un rayo de luz heria la frente del viejo soldado

Entonces la hermana le hizo arrodillar.

Hubierais visto allí, en mitad del camino, á aquel hombre bronceado por la guerra, endurecido por los excesos, sin creencias, sin fé y casi sin ideas, con la frente elevada al cielo, que no veia, juntas las manos y su kepis en tierra al lado de su baston-mochila, y de pié delante de él á la Hermana de la Caridad, haciéndole repetir su primera oracion: «Padre nuestro, que estás en los cielos!...»

Dos lágrimas rodaban por las pálidas mejillas de la Hermana. Acababa de devolver un alma á Dios.

Desde aquel día la conciencia del viejo soldado salió de su profundo letargo; comprendió el acto de la Hermana; y subiendo de dicho acto á Aquel que lo habia inspirado, elevóse hasta Dios.

Una noche el soldado dormia sobre la paja de un granero, mientras la Hermana, recogida por el ama del párroco, la pasaba en oracion.

Al día siguiente prosiguieron su camino, la Hermana pensativa y el soldado murmurando una oracion, hasta que para descansar un poco se sentaron al borde de una zanja.

Entonces la Hermana dijo al soldado:

—La herida no tocó directamente á vuestros ojos. En la precipitacion con que se procede en las ambulancias, los médicos solo han podido cicatrizar la herida de la cabeza. No me atrevo á daros una esperanza, que tal vez no pasa de ser una ilusion mia; pero acabo de formar un proyecto.

En lugar de conducirnos á los Inválidos, pensaba llevaros á casa de los principales cirujanos, de mejores oculistas de París, y rogarles, arrodillada, que os curen por amor de Dios y hasta por patriotismo. Solo una condicion os impongo, y es que si Dios os devuelve la vista, seais buen cristiano el resto de vuestra vida. ¿Me lo prometeis?

El veterano cayó de rodillas y estuvo largo rato con la frente pegada en el polvo, embargando los sollozos su voz.

Dios vió á los dos viajeros, y dejó caer sobre ellos su mirada.

En la soledad de los campos, lejos de la morada de los hombres, una pobre mujer ejercia la caridad.

Tres meses despues el milagro de la caridad se habia cumplido.

El soldado habia recobrado la vista. La Hermana, de vuelta á su escuela, instruye como antes á las niñas.

Si vais á la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias á eso de las cinco de la tarde, vereis á un hombre arrodillado junto á la verja del altar.

Es el soldado que ora por la Hermana de la Caridad.»

DON ANTONIO DE TRUEBA

En «El Noticiero Bilbaino» leemos la siguiente carta de el señor marqués de Casa-Torre, escrita con motivo de la muerte de aquel ilustre poeta vascongado:

«Sr. Director de «El Noticiero Bilbaino».—Muy señor mio y estimado amigo: ¡Cuántas veces en estas mismas columnas de «El Noticiero» he recordado los títulos que D. Antonio de Trueba tenia á la gratitud del país y á la admiracion y cariño de todos los vascongados! ¡Cuántas veces he recordado que su nombre pasaría á la posteridad. Seria quizás el único

que pasase entre los vascongados! La solemnidad de la muerte presta á estas consideraciones y á las obligaciones que llevan aparejadas, tan claro relieve de verdad y de justicia, que seria excusada redundancia en mí insistir en ellas. No es ese el objeto de estas líneas, desahogo del corazón.

»Hoy solo quiero dedicar un recuerdo al amigo del alma, al hombre honradísimo, al buen cristiano. Despues de todo, una conciencia cristiana, una acrisolada honradez y un corazón abierto de par en par á la amistad y á todo dulce afecto, no son prendas tan comunes y de tan poco valer que no merezcan colocarse al lado, ¿qué digo al lado? muy por encima de la celebridad y el renombre, y Trueba era como la personificación de aquellas cualidades.

»En el lecho de muerte me manifestó con insistencia el poeta popular y querido, su deseo de que se publicasen coleccionadas sus obras poéticas y fuese yo quien se encargase de coleccionarlas y añadirles un prólogo, será el lugar oportuno para hablar del vizcaino y del poeta, aunque no con el acierto que yo desearia, que á tanto no llegan mis pobres fuerzas ni aun con la extension que el asunto pide.

»Las luchas de intereses, de pasiones, instintos de la parte animal, la ausencia de móviles elevados, de nociones morales, de sentimientos honrados y dignos constituyen una de las mayores tristezas de la vida.

»Y así como el cuerpo que respira una atmosfera viciada se asfixia en ella y busca con ansia el aire puro de las montañas, así el alma á quien el mundo ofrece con dolorosa frecuencia la atmosfera mal sana que hemos descrito, necesita subir á las cumbres de la moral para aspirar su sano ambiente, y en la amistad de los hombres superiores encuentra esas alturas morales en que respira con desahogo y olvida las pasadas angustias. Esto era para nosotros, sus amigos, la dulce amistad de Trueba.

Entre esos espectáculos que ofrece el mundo y que entristecen á las almas nobles, porque son debidos á móviles mezquinos, á instintos de la parte animal, no deja de ser frecuente por desgracia el de abandonar la honrada causa de un amigo honrado, que debieramos hacer nuestra. Una vez, no diré cuándo ni con qué motivo, hube de salir á la defensa de Trueba con las naturales consecuencias de quien se mete á redentor y no faltó quien me preguntase que necesidad tenia de comprometerme en tales defensas. Ciertamente que no era una de esas necesidades que advierten los instintos naturales, pero Trueba comprendió esa necesidad y me la agradeció con lágrimas en los ojos.

»Dios habrá premiado sus sentimientos honradísimos y cristianos que se reflejaban en sus obras literarias y en todas sus acciones. Así sea.—El marqués de Casa-Torre.»

Impresiones

El mensaje del presidente de los Estados Unidos considera las acumulaciones de un cuantioso sobrante en las arcas públicas, como un mal grave, aunque no el *el mayor de los males*.

Es verdad.

El mayor mal de los males es no tener una peseta y ser gobernados, digo, desgobernados por los liberales.

«El Globo» publica un buen artículo, en que se demuestra cumplidamente que los franceses no cumplieron lo que habian prometido á los españoles en la capitulacion de Zaragoza.

Hé aquí un hecho histórico que acredita la existencia de la raza latina.

O lo que es igual, que franceses y españoles somos unos.

Porque en España tampoco se estila cumplir lo que se promete.

«Los emigrantes que se mueren de hambre», titúlase el primer fondo de «El Imparcial», y en el que se demuestra por elocuentísima manera, esto es, por datos irrecusables, que los infelices emigrantes de España á las repúblicas americanas «se mueren materialmente de hambre», como indica el título del artículo.

Lo que nosotros dudamos es que el artículo haga el efecto que sin duda se propuso su autor.

Porque si en América se mueren de hambre los españoles, en España tampoco les suele ir mucho mejor.

Bien es cierto que, morirse por morirse más vale hacerlo en España.

De «La Correspondencia»:

«Anoche se aseguraba que las economías que en los nuevos presupuestos se harán en Guerra y en Marina no bajarán de 12 millones de pesetas.

»En Fomento se harán tres millones sobre los dos que hizo el ministro anterior.

»Y se cree muy probable que el total de las economías ascienda á 20 millones de pesetas en el presupuesto general.»

Bueno es que se hagan economías.

¿Pero de qué servirán éstas, si no sirven para aliviar al contribuyente?

En realidad, mejor sería que en vez de llevar á cabo ciertas economías, se evitaran ciertas filtraciones.

Y se descubriera la riqueza que anda oculta.

Cubierta en muchos casos con los capas de los caciques.

Para que nadie se atreva á verla.

Leemos:

«En Cartagena ha sido asesinado un matrimonio en su propio domicilio.»

Y continuamos leyendo:

«En Manzanera ha sido degollada una señora en su propio domicilio.»

Pues señor, aún habrá que ir á dar las gracias á los señores asesinos por tomarse la molestia de ir á las casas.

Ahora ya no se mata á nadie en medio de la calle; hemos llegado á unos tiempos en que la muerte la llevan los asesinos á domicilio, de igual manera que se llevan las máquinas Singer.

Cualquier día vamos á leer en los periódicos un anuncio en esta forma:

«Se asesinan matrimonios y se degüellan señoras. —Se va á domicilio.—Los avisos y reclamaciones á la calle de tal, número tantos.»

No hay duda que progresamos.

Noticias

DEL EXTRANJERO

Su Santidad prepara para las Pascuas una encíclica sobre el estado de la Santa Sede con relación á Italia, documento que ha de revestir grande importancia.

El día 2 del actual cumplió Leon XIII ochenta años, encontrándose en toda la plenitud de sus facultades físicas é intelectuales. Es indudablemente un divino privilegio esta inalterable salud y esta aptitud constante del Soberano Pontífice para el gobierno de la Iglesia.

No es cierto que se hayan roto las negociaciones entre Inglaterra y Marruecos sobre la cuestión del cable.

Se cree que se llegará á un acuerdo en breve, á pesar de las noticias pesimistas que sobre el particular vienen circulando de algunos días acá.

Crece cada día en Francia el malestar por efecto de

lo enconado de los ánimos con motivo de la situación política creada con las pesquisas contra los *Pat. iotas*.

Las pasiones de bandería ahondan la desunión y el antagonismo en el pueblo y se teme por algunos que llegue la situación política á comprometer la Exposición.

Inglaterra ha perdido uno de sus buenos buques acorazados, el Sultán, en la isla de Comino.

Los 632 hombres que la tripulaban se han salvado.

Las noticias que se reciben de Italia demuestran que aumenta el descontento contra el gobierno.

La opinión pública pide economías, en vista de que la miseria cunde.

Ha fallecido Jaures, ministro de Marina de Francia. Freycinet se ha encargado de esta cartera.

Un despacho de Nueva-York anuncia que acaba de salir de la capital comercial de los Estados-Unidos un grupo de 1.000 peregrinos para Roma y Jerusalem en el vapor «Wieland».

Antes de la salida de los peregrinos tuvo lugar una imponente ceremonia en la Catedral de San P. tricio. El Arzobispo Monseñor Corigans ha bendecido solemnemente á los viajeros.

Los católicos del imperio alemán agradecen las muestras de estimación que el joven Emperador prodiga al clero. No solo ha asistido en la iglesia de Santa Eduvigis, de Berlín, á los funerales celebrados por el eterno descanso del Archiduque Rodolfo de Austria-Ungría, sino que manifestó al párroco de la misma iglesia, que había salido á recibirle con los honores debidos á los soberanos que apreciaba en lo mucho que valían las virtudes y servicios de los sacerdotes católicos del imperio.

Ha muerto en Roma el cardenal Sacconi, decano del Sacro-Colegio, víctima de una pulmonía.

El cardenal Carlos Sacconi nació en Montanal el día 9 de mayo 1808. Fué creado Cardenal el 27 de Setiembre de 1861 por Su Santidad Pío IX, con el título de Sta. María del Pueblo.

La ruleta de Montecarlo ha sido frecuentada durante el reciente Carnaval por más de 50.000 personas que han atravesado allí unos 20.000.000.

El vicio del juego ha producido en dicho período 15 duelos y 16 suicidios. ¡Y pensar que los gobiernos que toleran semejantes focos de corrupción son llamados humanitarios!

Un suizo que habitaba en América ha hecho un legado de millon y medio de francos para el establecimiento de Friburgo de una academia de *volapük*. Además destina 800.000 francos á premios, traducciones y publicación de obras en *volapük*, y para acabar su obra volapükista ha dejado una pensión de 10.000 francos al abate Scheleger, inventor de esta lengua universal, y además una casa para que lo habite.

El periódico «The Standard», publica un despacho de Belgrado, diciendo que el Rey Milán no oculta el recelo que le inspiran los rumores de la próxima vuelta de la Reina Natalia á Belgrado.

Dice que los regentes faltarían á su palabra, si permitiesen el regreso de aquella señora.

El diario conservador atribuye al ex-rey estas palabras: «Yo abdiqué á favor de mi hijo, no á favor de Natalia. Si ésta volviere á Belgrado yo tomaría el poder como tutor de mi hijo.»

El corresponsal cree que estallarí una revolución si Milán volviere á Servia.

Hay quien quiere ver en el conflicto entre Inglaterra y Marruecos un pretexto de la primera para hacerse dueña del otro lado del Estrecho.

La visita de la Reina Victoria á Lourdes continúa dando lugar á multiplicados cálculos.

La prensa extranjera acentúa la opinión de que S. M. Británica se ha convertido al catolicismo.

Asegúrase que á ejemplo de la expresada soberana varios elevados personajes se disponen á abjurar los errores protestantes.

Segun noticias, el Emperador de Alemania va á confiar el almirantazgo de la marina á su hermano Enrique, con el fin de dar empuje y desarrollo á la armada del Imperio.

La Cámara de diputados de París ha aprobado por 334 votos contra 227 la autorización de procesamiento á los diputados que pertenecen á la *Liga de los Patriotas*.

La sesión fué muy tempestuosa, pues los diputados de ambos lados de la Cámara se dirigieron toda clase de injurias.

Según los telegramas que se reciben, el escándalo llegó á su colmo, habiendo superado a todos los conocidos hasta la fecha.

Thiers dijo que la república francesa tendrá su fin desastroso, pues terminará entre sangre ó imbecilidad.

DE ESPAÑA

El domingo recibió en Madrid en la parroquia de San Andrés el Santo Sacramento del Bautismo, un moro de 50 años de edad, convertido recientemente á la fe católica.

El mismo día se celebró en Santiago una ceremonia igualmente conmovedora, abministrándose también el santo bautismo á Mr. Martin Vapole, ex-pastor protestante.

En el concierto entre España y Alemania se recobra interior libertad arancelaria.

Los alcoholes industriales se gravan los del extranjero con 47 pesetas hectólitro y los nacionales con 24.

La entrevista de S. M. la Reina Regente con la Reina Victoria en San Sebastian, se efectúa el día 27, regresando la misma tarde á Biarritz la Reina de Inglaterra. El 28 por la noche emprenderá su regreso á Inglaterra, apresurando su viaje, pues tenía agendada la villa en Biarritz hasta el 14 del próximo Abril.

El 4 de Abril es la fecha señalada para la celebración de dos recepciones en el palacio de la Reina Victoria en Londres.

El ministro de Fomento parece que ha accedido á la pretensión de los estudiantes de medicina, de que se les dispensaran dos asignaturas de idiomas.

El Ilmo. Sr. Obispo de Cádiz ha comprado un solar con 200.000 metros cuadrados de superficie para construir en él un Hospital y escuelas Católicas de ambos sexos.

La «Gaceta» publica una orden aprobando las instrucciones y facilitando el pago de atrasos al Tesoro á los ayuntamientos y diputaciones.

En Barcelona se inauguró el 17 la Exposición florentina española que ha de visitar los principales puertos de la América del Sur.

Asistió al acto el Capitan general en nombre de S.M. la Reina, y bendijo las instalaciones ilustre Prelado diocesano.

El vapor «Conde de Vilana» se hará á la mar dentro de breves días.

Con motivo del Concilio Diocesano que ha de verificarse en Valencia, se está procediendo á la restauración del Salon de Concilios del Palacio arzobispal, donde serán colocados los retratos de todos los Prelados que ha habido en Valencia.

Hace pocos días falleció en San Sebastián de Parada, obispado de Tuy, un rico capitalista llamado D. Domingo Pérez Carreiro, dejando á la iglesia de aquella parroquia 45.000 reales, 33.000 á los pobres de la misma parroquia y 12.000 á los de Paradas de Achas.

DE MALLORCA

Varios vinicultores de la isla vecina, en vista de que sus vinos son rechazados por su mala calidad, se proponen variar de cepas, siendo ya muchos los ingertos que se han hecho de la cepa llamada vulgarmente *escurs:ch*.

El Ayuntamiento de Felanitx, ha acudido al Gobierno en súplica de que no se lleve á cabo la proyectada supresion de la Direccion de Sanidad «Porto-Colon.»

La Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma ha acordado ultimamente abrir un concurso público sobre el tema siguiente:

«Estudio médico topográfico y climatoterápico de algun punto del distrito académico de las Baleares.» Se concederá un premio y un accésit.

El premio consistirá en un diploma, el título de socio corresponsal y 250 pesetas; y el accésit en el mismo diploma y título de socio. Los trabajos deberán dirigirse al secretario de de la Academia D. Domingo Escafi antes del primero de Noviembre del año actual.

Segun leemos el nuevo vapor de la compañía «La Isleña» llevará por nombre «El Isleño.»

Para el tráfico de Barcelona á Cotte la empresa del vapor «Cataluña» piensa adquirir otro buque. Así al ménos se dice.

De «La Almudaina»:

«Hace algunos días se ha abierto al servicio público una tienda carnicería en la plaza de la Paja.

Con esta son ya siete, que sepamos, las tiendas de esta clase que hay abiertas en esta ciudad.»

El colega se refiere á tiendas abiertas en diferentes calles de la capital.

MENORCA

El domingo último, con gran sentimiento del auditorio, terminaron las Conferencias que sólo para hombres venia dando el Rdo. P. Peydro de la Compañía de Jesús.

Numerosa y escogida fué la concurrencia que acudió todos los días á escuchar la divina palabra, tan elocuentemente anunciada por el celoso hijo de San Ignacio, ¡Qué sus sabias lecciones no se borren jamás del corazón y de la mente de cuantos hemos tenido la dicha de practicar los santos Ejercicios, á fin de que amando á Aquel que es la Suma Bondad y de quien procede todo don perfecto, alcancemos el premio reservado á los que perseveran hasta el fin! «Qui autem perseveraverit usque in finem, hic salvus erit».—Math, XXIV, 13.—

El solemne acto de la Comunion general celebrada el lunes, fiesta de la Anunciacion de Ntra. Señora, fué tan edificante como conmovedor: bien se traslucía en el semblante de los numerosos fieles que se acercaron á la Sagrada Mesa, el ardoroso afecto con que ofrecían aquel testimonio de amor á su buen Dios, como para resarcirle de la indiferencia y desvío de tantos hijos desagracedidos.

Ahora, permítanos el P. Peydro que desde nuestras humildes columnas le atestigüemos el profundo reconocimiento de los fieles, que bajo su acertada dirección y por la misericordia divina, hemos practicado

tan piadosos actos. No serán infructuosos sus esfuerzos, para difundir la buena semilla en los corazones y esclarecer en las inteligencias la luz hermosa de la verdad. Así lo fiamos, contando con el favor de Dios que no permitirá que los enemigos de nuestra sacrosanta Religion consigan su diabólico intento de acabar con la Fé que heredáramos de nuestros padres, convirtiendo esta poblacion en campo estéril sembrado de sal. No, porque en todos los tiempos y de uno á otro confin de la tierra resonará esta voz de triunfo: *Cristo vence; Cristo reina; Cristo impera; Cristo libra á su pueblo de todo mal!*

En la sesion ordinaria celebrada el viérnes último por el Ayuntamiento de Mercadal, fué admitida la renuncia que tenia presentada D. Bartolomé Torres, de los cargos de Presidente y Concejal de aquella Corporacion. Para sustituir al Sr. Torres en el cargo de Alcalde, fué elegido el primer Teniente D. Juan Moll y Febrer, que habitualmente reside en San Cristóbal.

A las siete de la tarde de ayer, víctima de penosa enfermedad, falleció nuestro amigo D. Jaime Monjo y Gelabert, del comercio. El domingo había recibido con gran fervor los Santos Sacramentos.

Dios le haya recibido en su gloria, y conceda á su familia cristiana resignacion para sobrellevar con fruto tan sensible pérdida.

Vuelve otra vez á soplar con fuerza el fresco Norte, malogrando las esperanzas que los labradores habían concebido en vista de las últimas lluvias.

Continúa en gran escala la exportacion de langostas para el continente, y su precio en nuestro mercado continúa tambien muy subido.

El Banco de Ciudadela ha puesto recientemente en circulacion obligaciones de veinte y cinco pesetas, serie A

Por efecto del temporal, se han refugiado en las aguas de nuestro puerto la goleta de la marina de guerra francesa «Actif» y el Real Yacht á vapor nombrado «Gladys». El primero de dichos buques procede de Argel y va destinado á Tolon, y el segundo vino de Gibraltar y se dirige á Niza.

Por acuerdo de la Junta local de instruccion pública de esta ciudad, se ha encargado interinamente de la segunda escuela de niñas, establecida en el claustro del Cármen, la Srita. D.^a Dolores Juarez y Pérez

Dice «El Liberal» que hasta el día de ayer iban redimidos en la Administracion Subalterna de Hacienda de este Partido, sesenta y cinco mozos de los comprendidos en el reemplazo de 1888. Estas redenciones importan la cantidad de 97.500 pesetas.

El Mariscal de Campo D. Emilio Molins y Lemaser, fallecido en Madrid el 22 del actual, nació en esta Ciudad, en Febrero de 1824. R. I. P.

Ha sido nombrado agente ejecutivo de este Partido D. José M.^a Sobrido, bajo la fianza de 4300 pesetas.

Hoy deben marchar á la capital de la Provincia, si el tiempo permite la salida del vapor-correo, los

mozos de esta Isla destinados al servicio activo que no han redimido su suerte á metálico.

En el propio vapor se trasladará á Palma el reputado violinista Sr. Brindis de Salas.

En sesion de ayer, la Corporacion Municipal acordó restablecer el encargado de la policía de perros. Nos parece bien.

A consecuencia del recurso dealzada interpuesto por el Ayuntamiento de esta ciudad, el Sr. Ministro de Hacienda ha reducido el tipo de gravámen individual para fijar el cupo de consumos de este distrito, de 8'58 pesetas á 7'50 pesetas. La rebaja alcanzada asciende á 11 185 pesetas, segun consigna «El Liberal» de anoche; por manera que debemos satisfacer al Tesoro 128.815 pesetas.

Pequeña es la rebaja; pero vale más algo que nada.

En el vapor-correo de mañana es esperado el nuevo Coronel del Regimiento de Mindanao D. Enrique Roduso.

Se han declarado súcias las procedeneias de Rio Janeiro, donde existe la fiebre amarilla, sugetándolas á la correspondiente cuarentena.

Ha sido declarado útil para el servicio activo el sargento de Mindanao, que hace algun tiempo fué herido de arma blanca, por un soldado de su compañía.

Nuestro amigo D. Antonio Blanc y Papeculdi, ha sido habilitado por la Sala de Gobierno de la Audiencia del Territorio, para ejercer el cargo de Escribano substituto de este Juzgado. Sea enhorabuena.

La señorita D.^a Catalina Mesquida, maestra que era de la escuela pública del ex-claustro del Cármen, al salir el domingo último para el punto de su nuevo destino, nos suplicó que desde nuestras columnas la despidiéramos de todas aquellas familias amigas suyas á las cuales no pudo cumplimentar personalmente por falta de tiempo. Y asimismo nos encargó, que consignáramos la profunda gratitud de su corazón por las cariñosas muestras de aprecio y consideracion de que fué objeto durante el tiempo que ejerció en esta ciudad, y muy principalmente desde el día en que quedó resuelto su traslado á la escuela de Porreras.

Queda complacida la señorita Mesquida, y tenga por seguro que si buenos son los recuerdos que se llevó de Mahon, mejores son todavía los que de ella conservaremos cuantos tuvimos ocasion de apreciar sus bellas dotes de carácter así como su relevante aptitud y exquisito celo por la enseñanza.

El sermon que debía predicar esta noche en la Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen el Sr. Cura-Párroco propio, está á cargo del Lic. D. Francisco Cardona, por indisposicion del primero de estos señores.

Esta mañana ha subido al varadero el vapor «Menorca», para proceder á la limpia de sus fondos.

Ayer fué detenido un sugeto que, usando el nombre de un conocido comerciante de esta ciudad, había estafado algunos kilogramos de sobrasadas, en una tienda de la calle de la Arraval.

Mesa revuelta**MÉRITO Y RECOMPENSA**

Así como en el tiempo de paz muestra el Rey lo que quiere á sus soldados, en las mercedes que les hace; y ellos en el de guerra lo que le aman y estiman, peleando y muriendo por él; así en el tiempo del consuelo y favor, el Rey del cielo nos dá á entender lo que nos quiere, y nosotros en el de la tribulación lo que le queremos, mucho mejor que en el de la prosperidad.

(P. Rivadeneira.)

LA IGLESIA

Todo en ella es espiritual, sobrenatural y milagroso.

Es espiritual, porque su gobierno es de las inteligencias y porque las armas con que se defiende y con que mata son espirituales.

Es sobrenatural, porque todo lo ordena á un fin sobrenatural, y porque tiene por oficio ser santa y santificar sobrenaturalmente á los hombres.

Es milagrosa, porque todos los grandes misterio

se ordenan á su milagrosa institucion, y porque su existencia, su duracion, sus conquistas, son un milagro perpétuo.

¡POBRE AVARO!

¡Pobre avaro, que mira con ansia y palpa con alegría febril el oro con larga angustia amontonado!

Un ligero rumor le despierta trémulo y acongojado en su lecho,

No tema: las rejas y candados que protejen su casa no consentirán paso al ladrón nocturno... ¡a no ser que el sirviente sea infiel!

Pero cierre y atranque la puerta de su cuarto para defenderse de la infidelidad posible del sirviente.

¡Pobre avaro! Hay un gran ladrón que entrará, cuando menos lo piense, en su casa, al través de las puertas barreadas, á quien no ablandará con súplicas, ni ahuyentará con gritos, ni podrá perseguir ante los tribunales de justicia.

Al menos ¡si no fuese tan angosto el ataúd! si pudiese meter en él todo su dinero, y todas sus cosas, y todas sus heredades, y llevárselo todo á la eternidad!...

¡Pero qué remedio, si nada cabe si se ha de dejar todo en el mundo!

(Aparisi).

BOLETIN DEMOGRÁFICO

Relacion de los cadáveres conducidos al Cementerio Católico de esta ciudad durante los días que á continuación se expresan:

Día 24 Marzo, Martina Ortiz Morro, soltera, 83 años.—Juana Gahona Seguí, soltera, 68 años.—José Benito Lemus, soltero, 23 años.

Día 25, Margarita Orfila Juanico, casada, 28 años.—Juan Olives y Carreras, 3 meses.

Día 26, Ninguno.

Día 27, Jaime Monjo Gelabert, casado, 52 años.—Lorenzo Olives Pons, 2 días.

Imp. y de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.

SUBASTA

El jueves día 4 de Abril, á las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal á voluntad de su dueño, las fincas siguientes:

1.º Una casa con jardín situada en la calle de Gracia de esta Ciudad, n.º 47, bajo el tipo de 7000 ptas.

2.º Otra casa con jardín n.º 45 de dicha calle de Gracia, bajo el tipo de 6.500 ptas.

3.º Y una casa horno, con una casita contigua num. 5 y 7 de la calle de Santa Eulalia de esta Ciudad y num. 20 y 22 de la calle del Carmén, bajo el tipo de 3.500 pesetas.

La subasta tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, quien enterará de las condiciones de la misma y de los títulos de propiedad de dichas fincas.

SUBASTA

El día 7 de Abril próximo, á las 11 de su mañana, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, una casa situada en esta ciudad calle de Alayor n.º 19.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de los títulos y condiciones para dicha venta.

FES DE VIDA

Véndense en la imprenta de
M. Parpal.

LIBRETAS DE ALQUILER

LISTAS DE EMBARQUE



R. I. P.

D. JAIME MONJO Y GELABERT

FALLECIÓ

À LAS 7 DE LA TARDE DE AYER Á LA EDAD DE 52 AÑOS

Su desconsolada esposa, hija, hermana, padre y hermanos políticos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

La conduccion del cadáver al Cementerio Católico ha tenido lugar á las 5 de esta tarde.

El duelo se ha despedido despues del entierro.

Casa mortuoria, calle de Buenaire, núm. 23.

Mahon 27 de Marzo de 1889.